

# INTERNATIONAL

etranger.union@sonapresse.com

## Brèves NOUVEAU SÉISME, DE 6,4, DANS LE SUD DE LA TURQUIE

Un séisme d'une magnitude de 6,4 a été enregistré lundi soir dans la province turque de Hatay (sud), la plus éprouvée par le tremblement de terre du 6 février qui a fait plus de 41.000 morts en Turquie, a rapporté l'agence turque de secours Afad. La secousse dont l'épicentre était situé dans la localité de Defne, selon l'Afad, est survenue à 20H04 (17H04 GMT) et a été très violemment ressentie par les équipes de l'AFP à Antakya et à Adana, 200 km plus au nord.

## RDC : LES COMBATS FONT RAGE, MALGRÉ UN NOUVEAU SOMMET

Les combats faisaient rage lundi entre l'armée et les rebelles du M23 dans l'est de la République démocratique du Congo, trois jours après un nouveau sommet dont les habitants de la région disent ne rien espérer. Il y a eu des affrontements depuis 05H00 du matin avec le M23, dans la région de Kitshanga. Selon Toby Kahangu, un responsable de la société civile locale, le M23 était lundi à Muhongozi, à environ 3 km de Mweso, localité située sur l'une des routes principales du Masisi, un territoire fertile et riche en minerais.

## TCHAD : UN PREMIER SOMMET DU G5 SAHEL SANS LE MALI

A Ndjamen, des dirigeants du Burkina Faso, de la Mauritanie, du Niger et du Tchad étaient réunis le 20 février 2023 dans le cadre du G5 Sahel. Au menu des discussions, la lutte contre les menaces transnationales. C'est le premier sommet extraordinaire de cette organisation régionale et il se tient sans le Mali, qui en avait claqué la porte en mai 2022.

Rassemblements par JMN

# Ukraine : visite surprise à Kiev de Biden qui promet plus d'aide militaire

JMN (source AFP)  
Libreville/Gabon

Joe Biden a effectué une visite surprise à Kiev hier, promettant de nouveaux armements et un soutien "indéfectible" à son allié ukrainien, à quelques jours du premier anniversaire de l'invasion russe.

Par mesure de précaution, Washington avait averti Moscou "quelques heures avant" du départ du président américain pour sa première visite dans la capitale ukrainienne depuis le début le 24 février 2022 de l'invasion de l'Ukraine, selon le conseiller à la sécurité nationale de la Maison Blanche, Jake Sullivan.

Une fois arrivé, M. Biden a annoncé que son pays accroîtrait une fois encore l'aide qu'il apporte à l'Ukraine. "Je vais annoncer la livraison d'autres équipements essentiels, notamment de munitions d'artillerie, de systèmes antiblindage et de radars de surveillance aérienne", a-t-il assuré.

Au cours d'un point presse avec son homologue Volodymyr Zelensky, il a évoqué 500 millions de dollars d'assistance supplémentaire dont les détails seront annoncés dans les jours à venir. "J'ai pensé qu'il était essentiel qu'il n'y ait aucun doute sur le soutien des Etats-Unis à l'Ukraine", a-t-il encore dit.

M. Biden a quitté la capitale ukrainienne en début d'après-midi. Il est attendu en Pologne et rencontrera ce mardi à Varsovie les dirigeants polonais, qui sont parmi les principaux soutiens européens de Kiev.

L'Ukraine a un besoin crucial de munitions de longue portée et de chars pour s'opposer à une nouvelle offensive russe et pour reprendre les territoires occupés par Moscou dans l'est et le sud de son territoire.

M. Zelensky a salué les livraisons attendues de chars américains Abrams, annoncées il y a quelques semaines après de longues tergiversations et insisté sur les besoins de son armée pour des munitions d'artillerie d'une portée supérieure à 100 kilomètres. Washington en a promis



Le président américain Joe Biden et son homologue Zelensky dans une rue de Kiev.

mais leur nombre et le calendrier de leur envoi restent incertains. Le chef de l'Etat ukrainien a

souligné avoir discuté avec M. Biden d'armements de longue portée, un sujet "très important"

car l'Ukraine a besoin de tels systèmes pour frapper les lignes d'approvisionnement russes.

## Séisme en Turquie : Erdogan promet de reconstruire 200 000 logements



Le président turc Recep Tayyip Erdogan a annoncé la construction de milliers de logements.

JMN (source AFP)  
Libreville/Gabon

Le président turc Recep Tayyip Erdogan a annoncé hier la construction de 200 000 logements dans les onze provinces turques affectées par le séisme dévastateur du 6 février. "Aucun des immeubles ne fera plus de trois ou quatre étages", a déclaré M. Erdogan depuis la province d'Hatay (sud), la plus affectée par le tremblement de terre d'une magnitude 7.8 qui a fait plus de 41 000 morts en

Turquie et détruit ou gravement endommagé plus de 118 000 bâtiments.

"Tous les bâtiments seront reconstruits de zéro (...) sur des sols solides et selon les bonnes pratiques", a insisté le chef de l'Etat, précisant que la construction de ces logements débutera en mars. Ces logements seront bâtis à distance des lignes de faille, "plus proches des montagnes, pour se protéger des problèmes émanant des sols mous", a-t-il dit encore. "Nous construirons des nouveaux Antakya, Iskenderun et Arsuz.

Nous les reconstruirons de zéro", a lancé M. Erdogan, citant trois villes de la province d'Hatay

"Nous commencerons à transférer nos citoyens vivant dans des villes de tentes et de conteneurs vers leurs [nouveaux] logements d'ici un an", a promis le président turc, qui s'exprimait pour la première fois en public depuis six jours.

Cent-trente mille des logements annoncés seront construits dans les provinces d'Hatay, de Kahramanmaraş et de Malatya, les plus affectées des onze provinces touchées par le séisme. Les mosquées et autres lieux de culte seront également reconstruits, a assuré M. Erdogan.

Le président, qui a indiqué que plus de 114 800 personnes ont été sauvées des décombres, a précisé que les banques publiques allaient effacer les dettes des personnes mortes dans le séisme.

Au total, "les besoins en abri de 1,69 million de personnes ont été satisfaits", a indiqué le président turc, qui a ajouté que quelque 375 000 sinistrés ont été évacués des provinces affectées vers d'autres villes du pays, dont les trois quarts par avion.

Photo: DR

Photo: DR